

LA SANTA SEDE Y LA MISION DE FRANCIA

Una admirable institución en crisis

¿Va a ser suprimido el apostolado de los «sacerdotes obreros»? ¿Va a ser sometido a revisión a modificación, a adaptación a otras fórmulas menos arriesgadas? El hecho indiscutible es que Roma lo ha desautorizado en su forma actual y que su futuro aparece sumamente incierto.

Sumiso a los mandatos de la Santa Sede, el episcopado francés ha aceptado sin réplica las órdenes de la Sagrada Congregación de Seminarios.

Por el momento los alumnos de «Misión de Francia», cuya escuela formativa está en el Seminario de Limoges, continúan en sus casas o en sus conventos y las aulas permanecen vacías. Algunos «prêtres-ouvriers» han abandonado los talleres y fábricas en los que trabajaban. Los que pertenecían a Ordenes religiosas han retornado a ellas.

Roma no ha desautorizado, sin embargo, el principio apostólico que informaba la obra de la «Misión de Francia». «La conquista del medio por su propio medio» tal como había pensado el ilustre cardenal Suhard, no es una fórmula que pueda considerarse fracasada.

El Episcopado francés, al reafirmar su apoyo y su adhesión a la obra de la Acción Católica Obrera, según acuerdo de su reciente asamblea anual, se ha complace en proclamarlo. Pero la obra apostólica del sacerdote obrero tenía especiales matices que en la práctica han revelado graves inconvenientes.

El pro y el contra

Para buscarle una solución a este problema, los cardenales Felín y Lienart han marchado a Roma. Monseñor Felín, que fué soldado en Verdún, es el arzobispo de París. Monseñor Lienart, eminente sociólogo, de Lille. Ambos son entusiastas sostenedores de la «Misión de Francia», y proyectan abogar por su causa ante el Sumo Pontífice.

Entretados con el grave problema de la «descristianización de los medios obreros» que en Francia alcanza enormes proporciones, ambos cardenales tienen completa fe en la eficacia evangelizadora del nuevo apostolado.

Sus frutos son tangibles. Un mayor número de bautizados, de sacramentos religiosos, de asistencia a la misa se advierte en ciertas zonas de París, de Burdeos, de Lille y de Marsella, que antes estaban alejadas de la Casa de Dios.

Los sindicatos católicos han auido adheridos.

Entusiasmas y jóvenes. Los sacerdotes obreros cumplen su labor con un ejemplar celo. Uno de ellos murió del año pasado durante la descarga de un buque en el puerto de Burdeos. Su compañerismo, su abnegación y su humildad son admirables. Pero en alguna cosa su inexperiencia les ha llevado a comprometerse con el espíritu de clase y a olvidar la función puramente espiritual que cumple su obra.

Estos casos, poco numerosos, habían alarmado la conciencia cristiana de algunos prelados y sacerdotes.

El cardenal Salége, arzobispo de Toulouse, había sido el primero en exponer públicamente estos temores. En una conferencia

pronunciada este verano, había manifestado que la Iglesia hacía expresas reservas sobre el trabajo temporal del sacerdote, pues la misión sacerdotal no puede ser identificada con la vida laica.

Después el cardenal, dirigiéndose a un grupo de sacerdotes «progresistas» que asistían a la conferencia, les dijo llacamente:

—Llevad cuidado, que yo no os quito el ojo.

El cardenal Salége, que tiene más de ochenta años y que está impedido, pasa por ser el prelado más experimentado, prudente y al mismo tiempo expedito de lengua de la Iglesia francesa.

Las condiciones de la vida sacerdotal

El punto de vista de la Sagrada Congregación de Seminarios es aproximadamente el mismo del arzobispo de Toulouse.

La vida sacerdotal comporta una dedicación que no puede ser olvidada en beneficio de una función temporal.

No se puede ser mecánico, cargador del muelle o carpintero y sólo a ratos perdidos sacerdote. Esto sería preferir lo secundario a lo esencial y abandonar la substancia misma del estado eclesiástico.

El clérigo debe servir ante todo a la Iglesia, pues es el administrador de la riqueza espiritual, sobrenatural y sacramental.

Si esta condición es olvidada en beneficio de la secularización de la actividad principal del sacerdote, el fondo mismo de la doctrina católica se siente amenazado.

La cuestión en las manos de S. S. el Papa

Como en los viejos tiempos en que las disputas teológicas apasionaban a los pueblos, Francia viene siguiendo este problema de la misión obrera con apasionamiento.

En los centros morales, sociales y científicos y hasta en la misma calle, es un tema candente sobre el que todo el mundo expresa su opinión.

Los sacerdotes obreros habían conquistado todas las simpatías. Del libro de Gilbert Cesbron «Les Saints vont en enfer», que relata su apostolado heroico, se han vendido unos 220.000 ejemplares y todavía se encuentra en pleno éxito.

Pero los católicos franceses saben también que Roma no se equivoca nunca y que el destino de la «Misión de Francia» está pendiente del alto fallo del Romano Pontífice, ante cuyo sollo han ido a abogar por su causa dos ilustres príncipes de la Iglesia. «Renacerá la noble institución bajo nuevas formas y con los mismos bríos».

La experiencia de Roma, su sabiduría, el tacto supremo de todos sus fallos, puede hacer renacer lo que aparece en este instante como una experiencia desbordante de abnegación y de heroísmo, pero arriesgada desde el punto de vista canónico.

Una admirable Legión de la Fe espera que el Papa resuelva su causa.

Antonia MARTINEZ TOMAS

(De «La Vanguardia»).

LA PROTECCION AL CONSUMIDOR ES NECESARIA ANTE LA ENORME CARESTIA

Un instrumento que puede ser muy eficaz:

Las Juntas Provinciales de Precios

Resulta indudable que en una situación como la actual, caracterizada por una evidente inflación de los precios, el consumidor debe ser protegido, so pena de mermar todavía más su ya precario poder de compra, con evidente perjuicio de los intereses sociales y económicos de la comunidad.

El consumidor necesita protección y el Poder público lo sabe. De ese saber deriva la creación de las Juntas de Precios, que ya funciona en varias provincias y el cometido esencial de las cuales consiste en vigilar los márgenes de beneficios de industriales y comerciantes para evitar los abusos que se cometen.

Los porcentajes de beneficios que hoy aplican los fabricantes y vendedores, son en mucha mayor medida que la elevación de los costes, la causa de la carestía actual, signada, precisamente, por la radical injusticia que supone el hecho, a diario advertido, de costes muy estables a los que acompañan precios de venta cada vez más elevados.

Industriales y comerciantes carecen estar convencidos de que cualquier abaratamiento que se produzca, tanto en las materias primas como en los procesos fabriles, tienen que recaer en su propio beneficio sin que el con-

sumidor llegue a percibir ninguna ventaja.

Se llega todavía a más: Cuando por circunstancias que algún día analizaremos y de las que no está ausente el escaso consumo debido a la carestía, hay una baja sustancial en cualquier artículo, el sector afectado clama por sus intereses y pide protección, la cual, generalmente, no se le niega.

Pero un hecho totalmente cierto es necesario señalar, y es que el consumidor no se ha beneficiado lo más mínimo con esos precios a los que oímos denomi-

¿No tenemos en el vino un ejemplo fehaciente? Podrán vender los centros productores a precios irrisorios, acaso incapaces de cubrir los costes, pero es rigurosamente exacto que el consumidor no se ha enterado de nada y que sigue pagando cinco

Mensaje de S. E. el Jefe del Estado al Concordato

(Conclusión)

Si queremos que la enseñanza de la religión se dé adecuadamente, con toda la extensión necesaria, y al mismo tiempo, se acomode a su interna estructura de saber intelectual y de vida plena y al grado de madurez de los alumnos, hay que exigir un afán de perfeccionamiento; por eso, el Concordato dispone que las enseñanzas de religión sean dadas por profesores, sean sacerdotes, religiosos o seculares, designados por la autoridad civil, a propuesta de la jerarquía eclesiástica, pero exige la celebración previo, con extensión para todo el territorio nacional, de unas pruebas especiales de suficiencia científica para los que no posean grados académicos mayores en las ciencias sagradas, es decir, los que no tengan el título de doctor o licenciado, y pide, además, en todo caso, otras pruebas de suficiencia pedagógica, exigibles incluso a los que estuvieran provistos de dicha titulación. Estas pruebas quedan confiadas a unos tribunales examinadores de carácter mixto, en los que, tanto la Iglesia como el Estado, encontrarán la mejor garantía para una parcial y adecuada selección del profesorado a quien se confía tan notable y fundamental misión y al que se rodea del respeto y de las consideraciones que, dentro de los claustros de cada centro, debe en justicia recibir.

En esta misma línea de colaboración entre la Iglesia y el Estado ha de subrayarse el sentido y alcance con que se prevé la organización, en las propias Universidades del Estado, de cursos sistemáticos de filosofía escolástica, Sagrada Teología, o Derecho

Canónico, de acuerdo siempre, en programas y libros de texto, con las jerarquías y pudiendo enseñar en los mismos, profesores tanto eclesiásticos como seculares con grados académicos mayores. Recíprocamente, se abre la posibilidad de que, en las Universidades de tipo eclesiástico, se matriculen estudiantes seculares en las Facultades superiores de Sagrada Teología, Filosofía, Derecho Canónico, etc., y que en ellas alcancen los respectivos títulos académicos. Renace así una intercomunicación profunda entre los centros superiores de cultura de la nación y se sientan las premisas para un diálogo permanente entre los intelectuales eclesiásticos y seculares.

LOS SEMINARIOS Y UNIVERSIDADES ECLESIASTICAS

Por otra parte, el Concordato recoge las normas ya contenidas en el Convenio de 8 de diciembre de 1936 entre la Santa Sede y España, sobre Seminarios y Universidades de estudios eclesiásticos, garantizándoles un pleno reconocimiento y la ayuda conveniente para su fecundo progreso. Y el Estado, por ser de justicia, y consecuente con su principio de ver a la Iglesia como sociedad perfecta y de respetar su personalidad y su misión de magisterio, otorga su reconocimiento, a todos los efectos, a los grados académicos mayores, es decir a la licenciatura y al doctorado en ciencias eclesiásticas que fueron conferidos a los clérigos o seculares por las Facultades universitarias canónicamente aprobadas y permite que, en las disciplinas de ese orden, habiliten dichos títulos para ejercer la docencia en los centros de Enseñanza Media dependientes de la autoridad eclesiástica, con lo que se estimula el profesorado de esos centros a que adquieran, no sólo en las Universidades del Estado, sino también dentro de las Facultades eclesiásticas, los grados más altos de formación y elevación así como el nivel pedagógico de los centros docentes que dependen de la Iglesia.

Por último, el Concordato reitera el reconocimiento hecho en las leyes de enseñanza de España sobre el libre ejercicio por la Iglesia de su derecho a organizar y dirigir escuelas públicas de cualquier orden y grado y de fundar colegios mayores o residenciales en los respectivos Distritos Universitarios mientras que la Iglesia, a su vez, acepta que los efectos civiles de los estudios realizados en todos esos centros se sujeten, mediante un previo acuerdo entre el Estado y la autoridad eclesiástica, a las normas señaladas en las leyes civiles.

Ciérrese así este capítulo del Concordato dedicado a la educación.

(Pasa a la cuarta pág.)

REDACCION:

PALMA DE MALLO CA
Fortuny, 1 - Tel. 2413

Precio: 0'60 ptas.
FRANQUEO CONCERTADO

pesetas o más que por un litro de vino común, el cual posee, además, el agua que el vinatero ha querido añadir.

¿No es esto prueba de una total indefensión del consumo?

Se hace cada vez más necesario protegerle y evitar que la desmedida ambición de los logreros siga torciendo el curso del acontecer económico. Los precios han de tener con los costes una correlación que ahora no poseen porque entre unos y otros se interfiere siempre abusivos márgenes. Han de guardar también relación con las posibilidades adquisitivas del consumidor medio, hoy aherrojado por las malas artes de los contumaces de la carestía.

Las Juntas de Precios, actuando con mano dura, han de lograr mucho en este aspecto. Ellas pueden ser eficaz defensa del consumidor.

EL HOMBRE Y LA VELOCIDAD

DE ULISES A RAIMUNDO LULIO

Metidos, como estamos, en la navegación juzgamos útil hablar —antes de llegar a los tiempos en que lo que se buscaba era la velocidad— dar una idea de cómo se navegaba en los remotos tiempos pasados. Ya dijimos que todo tipo de navegación se hacía sin perder de vista las costas «Quien deja de ver la tierra, no sabe dónde se encuentra»

era un aforismo de los primitivos navegantes.

Ahora bien, ¿cómo se orientaban? Porque, de hecho, había veces que la tierra se ocultaba a la vista de los marinos; otras, navegaban de noche...

Homero, en su «Odisea», dijo: «Ulises, sin que el sueño cerrase sus párpados, gobernaba hábilmente sentado al timón. Contemplaba las Pléyades, y el Pastor que se escondían, y la Osa, a la que decimos Carro, y que vuelve a su lugar mirando a Orión, y que es la única que no se moja en las aguas del Océano. Calipso, la ilustre diosa, le ordenó que navegara mirándola siempre a la izquierda».

Luego se ve que en la Grecia más remota ya los marinos se guiaban por la estrella polar. ¡iparco —siglo y medio antes

Congregación de la Presentación y S. Alonso

El Domingo día 22 en la Iglesia de Montesión a las ocho y media, esta Congregación, celebrará Misa de Comunión reglamentaria.

En la semana pasan cosas...

DE TODO EL MUNDO

- En las elecciones presidenciales de Filipinas triunfó por casi dos tercios de los votos el candidato nacionalista Ramón Magsaysay sobre el liberal Elpidio Quirino. Magsaysay ha declarado que seguirá luchando contra el comunismo.
- Los partidarios de Mussadeq, al tratar de promover algaradas a su favor fueron atacados por fuerzas militares en Teherán. Se hicieron muchas retenciones.
- Eisenhower ha visitado el Canadá y ha pronunciado un interesante discurso en una sesión conjunta del Parlamento canadiense.
- Molotov se negó a tomar parte en la Conferencia tetrapartita a que le convocaron los «tres grandes». Estos le han enviado una nueva nota.
- El Fiscal que en Teherán actúa en el proceso de Musadeq ha pedido para éste la pena de muerte.
- El dictador yugoslavo Tito confía en que la zona A de Trieste será repartida entre Yugoslavia e Italia.

DE ESPAÑA

- El B. O. del Estado ha publicado el proyecto de Presupuestos del Estado para el bienio 1954 y 1955. El de gastos asciende a 96.020.777.835'10 ptas. y parecidamente el de ingresos.
- Las elecciones sindicales han sido fijadas para el día 4 del próximo abril.
- Una orden del ministerio de Educación Nacional convoca a exámenes extraordinarios de grado superior de Bachillerato para el próximo mes de diciembre después del día 9. La matrícula se abrirá el día 3.
- Se ha publicado el decreto autorizando la celebración de un convenio entre el Estado y el Ayuntamiento de Palma para la construcción de edificios escolares.
- Presentaron sus credenciales a S. E. el Jefe del Estado Generalísimo Franco los Embajadores de Chile, Uruguay y Noruega.
- Se están ultimando convenios comerciales con Brasil, Alemania y Bélgica.
- El Cardenal Primado ha convocado una reunión de Madrid.
- En el último Consejo de Ministros se acordó una reorganización de los Servicios de Correos.

DE MALLORCA

- Ha sido nombrado Magistrado de nuestra Audiencia Territorial don Valeriano Valiente Delgado.
- El día 14, algunos profesores y alumnos del Seminario hicieron un estudio en su observatorio del paso del planeta Mercurio por delante del Sol.
- En nuestra ciudad se celebra esta semana el XIV Congreso de la Asociación Internacional de los Skat Clubs.
- Se anuncia para el próximo diciembre una grandiosa tómbola pro-caridad, en la cual diariamente entrarán en sorteo objetos de mucho valor. Se están haciendo las obras precisas para el edificio de nueva planta, en que se ha de instalar en el puesto que fué «pescadería», en la Plaza Mayor de Palma.
- Se tiene noticia de que en el Capítulo general que en Roma han celebrado los Clérigos Regulares (PP. Teatinos) ha sido elegido (Preósito General de la Orden el Rdo. P. Antonio March, mallorquín natural de Pollensa.
- Toda la semana ha sido visitadísimo el nuevo Seminario por gente de Palma y pueblos. En adelante, sólo podrá visitarse los domingos y días festivos de 3 a 5 de la tarde.
- Las Jóvenes de Acción Católica de Mallorca celebraron su XIX Asamblea Diocesana en los días 14 y 15.
- Ha sido señalado el día 10 de enero como fecha central de las fiestas que ha de celebrar la Congregación Mariana de Montesión con motivo de sus Bodas de Diamante.
- En la Base aérea de Son San Juan tuvo lugar el acto de Jura de la Bandera por los nuevos reclutas del Ejército del Aire. Al acto asistieron todas las autoridades y muchos invitados.

+ Santo Evangelio

DOMINICA ULTIMA DESPUES DE PENTECOSTES

San Mateo, XXIV-15-35

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viéreis que está establecida en el lugar santo la abominación desoladora que predijo el profeta Daniel (quien sea esto, nótele bien): en aquel trance los que moran en Judea huyan a los montes, y el que está en el terrado no baje (o entre) a sacar cosa de su casa; y el que se halez en el campo, no vuelva a coger su túnica (o ropa). Pero ¡ay de las que están en cinta o criando, (y no pueden huir deprisa) en aquellos días! Rogad, pues, a Dios que vuestra huida no sea en invierno o en sábado, (en que se puede caminar poco). Porque será tan terrible la tribulación entonces, que ni la hubo semejante desde el principio del mundo hasta ahora ni la habrá jamás. Y no acortase aquellos días, ninguno se salvaría; mas abreviarse han por amor de los escogidos. En tal tiempo, si alguno os dice: el Cristo o Mesías está aquí o allí, no le creáis. Porque aparecerán falsos Cristos y falsos profetas, y harán (alarde) de grandes maravillas y prodigios; por manera que aún los escogidos, si posible fuera, caerían en error. Ya veis que os lo he predicho. Así, aunque os digan: He aquí al Mesías que está en el desierto, no vayáis allá; o dicen: Mirad que está en la parte más interior de la casa, no lo ocreáis. Porque como el relámpago sale del Oriente y se deja ver (en un instante) hasta el Occidente, así será el advenimiento del Hijo del hombre. Y donde quiera que se hallare el cuerpo, allí se juntarán las águilas. Pero luego después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, la luna no albrará, y las estrellas caerán del cielo y las virtudes (o los ángeles) de los cielos temblarán. Entonces aparecerá en el cielo la señal del Hijo del hombre, a cuya vista todos los pueblos de la tierra prorrumpirán en llantos; y verán venir al Hijo del hombre sobre las nubes resplandecientes del cielo con gran poder y majestad. El cual enviará sus ángeles, que a voz de trompeta sonora congregarán a sus escogidos de las cuatro partes del mundo, desde un horizonte del cielo hasta el otro. Tomad esta comparación sacada del árbol de la higuera: Cuando sus ramas están ya tiernas, y brotan las hojas, concéis que el verano está cerca. Pues así también, cuando vosotros viéreis todas estas cosas, tened por cierto que ya el Hijo del hombre está por llegar; que está ya a la puerta. Lo que os aseguro es que no se acabará esta generación hasta que se cumpla todo eso. El cielo y la tierra pasarán; pero mis palabras no fallarán.

Misión de España

Hablar de la naturaleza y el alcance de la misión civilizadora de España, es tanto como adentrarnos en el terreno de lo inevitable, porque el signo de lo español es siempre ser grande en sus cosas o dejar de hacerlas. España hace o se deshace, pero jamás muere.

Como decía José Antonio, «ser español, es una de las cosas serias en el mundo». Y esta definición, que podría parecer absurda en labios de un español cualquiera, cobra su significado cuando se mira desde lo alto la obra que ha realizado España en el Mundo, llevado de esa misión histórica que le impuso Dios desde la eternidad: Ser rectora de pueblos, creadora de cultura, y mantenedora de la Fe en los momentos más graves sufridos por la humanidad.

Qué entendemos por civilización y qué por cultura

La palabra cultura significa el desarrollo del lenguaje y de sus formas más bellas de expresión: la creación literaria, el poseer vastos conocimientos científicos, entender en las ramas todas del saber humano. Una nación es tanto más culta cuanto más conoce y entiende, cuánto más sabe.

La palabra civilización es de tipo económico. No crea el arte ni la forma; sino que vive dentro del arte que la cultura le ofrece. Pueblos civilizados son aquellos en que el hombre vive y se desarrolla dentro de un progreso altamente elevado en todos los órdenes que el progreso le sirve para su comodidad. Y con una moral que es más de tipo natural que no de signo cristiano las más de las veces aún cuando se lo deba al cristianismo.

Los pueblos antiguos gobazaban de una cultura y tuvieron una civilización pero esta era de signo inferior a la que hoy se vive, si es que se vive una era de civilización superior en el mundo atormentado de ahora.

Pues bien, España, a través de su historia, nos enseña que ha tenido esos momentos culturales en alto grado poseídos, que ha sido la que hizo Césares y Papas; la que dió filósofos y ascetas, pero reciamente sobre todas las cosas, estuvo siempre en el extremo de la seriedad y de la dignidad cuando se sentía y se vivía en español.

No prescindamos de la características históricas, que, si bien son la naturaleza básica para el

teriores desarrollos, son el substrato de nuestra RAZA.

Un día, no se sabe cuando, nos describe Giménez Caballero, entraron en España por el Occidente unos invasores llamados CÉLTAS, pero antes ya habían penetrado por en ella otros pueblos primitivos que vivían en las cavernas desde la Calabria al Pirineo, y pintaban en ellas animales mágicos, como los maravillosos de la Cueva de Altamira, con un sentido de auténtica maestría en el arte de la interpretación plástica. — Otro día, también no se sabe cuando, por el Este y el Sur entraron otros invasores; los IBEROS. Y lucharon unos con sus armas afiladas de bronce, hasta que otro buen día las mujeres rubias se casaron con los guerreros morenos y las mujeres morenas, de ojos de azabache de las tierras de Andalucía, con los guerreros de ojos azules, como turquesas. Ese pueblo unido formó el primer sedimento de nuestra Raza. E nel andar de los siglos penetraron con sus zalamerías y con su espíritu comercial los pueblos de la Fenicia, que se llevaban la plata y comerciaban con los pomos de perfume de Arabia.

Al contacto con ellos los nuestros aprendieron a comerciar y a escribir. Vinieron los griegos: cultos, finos e inteligentes, que fundaron ciudades. Grecia, Fenicia, Iberos y Celtas, vieron sus tierras holladas por los Cartagineses, y corrió sangre de españoles sobre el suelo y cuando Roma quiso conquistarlo se encontró con una Numancia entre llamas, cual Cartago encontrara Sagunto. Y es que el espíritu de Raza española o vence o se inmortaliza en la empresa. Pero Dios quiso unificar a los pueblos bajo el signo de la Cruz y preparó a España para más altas empresas. Si Roma nos llevó su cultura y dominio, España le concedió emperadores como Trajano, que conquistó Rumania; le dió a Adriano, bajo el cual Imperio romano alcanzó su mayor esplendor. Le dió nuestro saber con el filósofo Séneca, del que aprendió de que la vida es milicia, con Quintiliano, Lucano y Marcial, hombres de vasto saber y entender. Y España tomó forma exacta y cristiana. Conoció el martirio, pero al quedarse con la civilización de Roma, conservó esos monumentos de arcos de medio punto, como los del acueducto de Segovia, como el Bará, como el puente romano de Pollensa, como el anfiteatro de Pollentia o de Alcudia.

(Continuará)

EL HOMBRE Y LA VELOCIDAD

de Jesucristo—, el más famoso astrónomo de la antigüedad, añadió para determinar latitudes el estudio de los eclipses, al mismo tiempo que para las longitudes la sombra del gnomon, de grado en grado. Inventó el astrolabio, por el que podía determinarse la posición de los astros en la esfera celeste, y sin la cual es imposible determinar la latitud y la hora de un lugar. Y por último dividió el círculo en 360 grados.

No obstante, la navegación es cetera hasta que el griego Hipalo observó, en el golfo de Aden, que los vientos cambiaban de dirección cada seis meses. Y ataronó un buque a los vientos: primer record de velocidad y de distancia obtenido en el mar. Llegó en un tercio del tiempo normal desde Aden a la desembocadura del Indo.

Con las experiencias de Hiparco y de Hipalo, Ptolomeo dió a la náutica un impulso inmenso al catalogar y aumentar el número de estrellas. Luego, Almanzor, califa de Damasco, hizo redactar el Almagesto, catálogo de más importancia porque añadía reglas para deducir latitudes, longitudes y duración del día solar en cada lugar.

El cordobés Averroes lo refor-

mó y hacia 1250, Alfonso X hizo redactar las «Tablas Alfonsíes», en las que figuraron los principales elementos concernientes al sol, la luna, los planetas y las estrellas más brillantes.

Raimundo Lulio con su «Arte de navegar», es quien da la mayor suma de conocimientos náuticos. Imaginó un sistema para deducir el camino recorrido por un buque en latitud y longitud. Esto resolvió el triángulo de estíma, a sea las diferencias de latitud que contrae un buque cuando navega en un sentido fijo.

Lulio dió motivo a que el almirante Gastañeda inventase el ábaco y a que después Mendoza redactase sus Tablas de Estima. Ahora bien, lo que había de ser una verdadera revolución era la «aguja de marear». La brújula, de la que hablaremos en el capítulo próximo.

AFAN

FABRICA de ALPARGATAS
Catalá y Riutord
Lonjeta, 14 - Teléfono 1715

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llobriu, S.A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90 - Teléfono 2003 - Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3 - BARCELONA: Balmes, 21 y 23

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista
Sus gafas a firma de toda solvencia
La Casa Hijo de V. Cort y Matamala
General Goded, 14 - Teléfono 2170 - Palma de Mallorca
LE SERVIRA CON TODA ESCRUPULOSIDAD

CRISTALERIA
BALEAR

FABRICA DE ESPEJO Y
TALLER DE BISELADO

Av. Gral. Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - PALMA

Bombas para riego
y Grupos Bomba
Domésticos

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

Espectáculos

"LA MUJER PIRATA"

Director: Jacques Tourneur.
 Intérpretes: Jean Peters, Debra Paget, Lous Jourdan.
 Distribución: Hispano Foxfilm.

De aquí una cinta aromada con intensos perfumes de Salgades de Stevenson y de todos aquellos autores que con sus narraciones aventureras hicieron las delicias de nuestra adolescencia. Aquí también, una película de llamadas «de público», es decir, suma de deleites para la enorme masa de espectadores que van al cine en busca de una simple y sencilla distracción. «La Mujer Pirata», título por sí solo bastante explícito, nos narra una historia de piratas con las debidas a los autores anticuados. Ahora bien, en vez de bucanero desfigurado y horrendo — que tampoco falta en la anécdota — la protagonista, es decir, el capitán pirata, no es sino una «piratesa». Una simpática piratesa en técnica, que tuerce el gesto para ornar el abordaje del buque enemigo, que lanza por su boca rayos y truenos con la misma sencillez con que recitaría el más emocionado diálogo de amor — que tampoco falta —. ¿Y qué cosas pueden ocurrirle a una tan hermosa «piratesa»? No es difícil imaginárselo: enamorarse de un apuesto galán que luego resulta espía del enemigo, etc., etc. en estas etcéteras va implicando el resto de la película, que no deja de tener su pizca de originalidad al no finalizar en el «happy end» de rigor, servido en bandeja por la pareja protagonista, sino con una solución más lógica.

La realización de «La Mujer Pirata» ha corrido a cargo del veterano Jacques Tourneur, director entre otras cintas, de «Berlin Express». Las escenas de abordaje y lucha, tan características del género, están resueltas con el máximo realismo, no faltando tampoco entre los factores que componen la cinta esa caricaturización, en ocasiones no excesivamente fina, que Hollywood hace en determinadas películas de aventura.

Film «de taquilla», no podía dejar de añadir a sus alicientes cara al público, el de una interpretación a cuenta de figuras populares. Así el tipo de la «piratesa» corre a cargo de Jean Peters, el de galán recae sobre Louis Jordan, y la damita es interpretada por Debra Paget.

Completan el reparto un Herbert Marshall, desvaído y apagado, y un Thomas Gómez, irrecorable, tras unas inmensas barbas de guarropropiá.

En lo que se refiere a la parte moral, cabe hacer a la película algunos ligeros reparos teniendo en cuenta el género a que pertenece, género que, como es sabido, cuenta con las preferencias de los públicos juveniles.

R.

Materiales para Edificaciones, S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 14
 REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE
 CEMENTOS FRADERA, S. A.
 ROCALLA, S. A. y
 Azulejos J. B. Segarra Berno

PELICULAS

CLASIFICACION RELIGIOSA

- (Oficina N.P. de V. de E. — Comisión Episcopal de O. M.)
CINE
 Adorable coqueta, 3.
 Armas secretas, 2.
 Contraespionaje, 2.
 Duelo al sol, 4. (TOTALMENTE RECHAZABLE).
 En una isla contigo, 3.
 Europa 1951, 3.
 Faldas a bordo, 3.
 Fan-Fan el invencible, 3.
 La guerra de Dios, 2.
 Hechizo, 3.
 El Inspector de Hierro, 3.
 Invanhoe, 2.
 La ley del látigo, 3.
 Luchas submarinas, 2.
 Más allá del Missouri, 2.
 Niágara, 3R.
 Las nieves del Kilimanjaro, 3R.
 La niña de la venta, 2.
 Okay, Nerón, 3R.
 Oro en barras, 2.
 Los peligros de la gloria, 3.
 Secreto de estado, 2.
 El seductor de Granada, 3.
 Tempestad en la cumbre, 3.
 Tres enamoradas, 3.
 24 horas de la vida de una mujer, 3R.

Bombas para riego y Grupos Bomba Domésticos

B. NADAL
 Plaza Merced, 1 :: Tel. 2796

HULES Y TAPETES
 Amiantos y Empaquetadura
TUBOS Y MANGUERAS
 Reparación de Neumáticos y Cámaras
 (LA CASA DE LAS GOMAS)
CASA CODINA
 (Junto al Borne) PALMA

Bombas para riego y Grupos Bomba Domésticos

B. NADAL
 Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

PABLO y BARTOLOME

Calleros de **MELIA**
 Maquinaria Agrícola
 General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19
 PORRERAS (Mallorca)

PRODUCTORA TOCINERA S. A.

ELABORACION DE PRODUCTOS DEL CERDO
 IMPORTACION Y EXPORTACION
 Fca. en Barcelona-Balenyá-Zona Vich
 Manacor-Baleares

MIEL Artículos de cerería, lamparillas, bloc de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración
 excelente, pura de Espliego y Romero
LA MERCED
 Merced, 45 :: PALMA

Hotel PERÚ

Propietario: JUAN SANSÓ
 Calefacción Central
 Agua corriente, caliente y fría
 PLAZA PALOU Y COLL, 18
 PALMA DE MALLORCA

Noticias Breves

Regreso de Tenerife el Ministro del Aire
 Madrid, 19.— El Ministro del Aire Teniente General González Gallarza ha llegado al aeródromo de Getafe tripulando personalmente un D C 3, en viaje sin escalas desde Santa Cruz de Tenerife invirtiendo en el vuelo 7 horas y 2 minutos.
 Le acompañaban el Director General de Industria y Materiales, el Director General de Aviación Civil y ayudantes.

Acuerdo entre el Sindicato de Ganadería y la Comisión de Abastecimientos
 Madrid, 19.— Como consecuencia de gestiones realizadas por la Jefatura del Sindicato Nacional de Ganadería cerca de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes se ha llegado a un acuerdo entre ambos organismos para que la cebada que se encuentra almacenada en el Servicio del Trigo, quede inmovilizada, para que pueda servir, para una ulterior distribución a los ganaderos cuando las circunstancias lo requieran—

La corteza terrestre no es tan gruesa como se suponía
 Tokio, 19.—Después de unos años de investigaciones se ha llegado a comprobar el espesor de la corteza terrestre en el Archipiélago Nipón. Se afirma es de 20 kilómetros y no de 50 como se creía.

La R.A.F. contra el Mau Mau
 Nairobi (Kenia), 19 — Tres bombarderos pesados Lincoln de la RAF han bombardeado escondites y reductos del Mau Mau. Fueron guiados por avionetas de reconocimiento. Los explosivos de 200 y 500 libras abrieron amplios cráteres en la selva. Después realizaron vuelos rasantes para ametrallar los reductos de los terroristas.

Gracias a las quinietas podrá adelantarse su boda

Crense, 19.—Gracias a un premio que le ha correspondido con una de las dos primeras quinietas que ha jugado este año podrá adelantarse su matrimonio Jaime Dávila, joven abogado de Ribadavia, que cobrará más de cien mil pesetas por ser uno de los máximos acertantes de la IX jornada.

Otro máximo acertante es Eulogio Gil, quien cubre las quinietas con una pena de 5 amigos, que se repartirán el premio.

Teherán, 19.— Durante la sesión de la mañana de la vista del proceso contra Mussadeq se han producido escenas violentas entre el acusado y el Tribunal, caso ha producido honda impresión en la localidad.

Madrid.— Los días 22 23 y 24 de Febrero del año próximo habrá elecciones para Jurados de Empresa, en las empresas pertenecientes a los sindicatos de Agua, Gas y Electricidad, Banca y Bolsa y Combustibles; la Construcción, Vidrio y Cerámica Metal y de la Piel; de Industrias Químicas, Textiles y de Transportes.



Fiesta de Santa Catalina Thomas

Como cada año, se celebrará en el presente, con gran solemnidad, la fiesta tradicional de Santa Catalina, la Virgen y Mártir de Alejandría el día —25— de noviembre de 1953, bajo el siguiente programa:

Día 24. Víspera de la festividad — Al anochecer se encenderá el clásico «fogueró» en la Miranda de Levante, sitio conocido por el nombre de «Morro d'en Moll». Se invita a todos los pueblos del llano de la isla, que domina nuestra montaña a encender hogueras; y de un modo especial invitamos a los pueblos situados en la falda de la misma, como son: Randa, Algaida, Montuiri, Porreras, Campos y Lluchmayor; y a todos los predios que acostumbraban encenderla, a fin de restablecer la hermosa y tradicional costumbre de las hogueras de Sta. Catalina. — Acto seguido después del «fogueró» se cantarán Completas solemnes.

El Comandante Domínguez Manjon batió a 96 competidores

Ginebra. — En las disputadas pruebas celebradas con motivo del Concurso Hípico, el jinete español Comandante Domínguez Manjon, ha obtenido un clamoroso triunfo.

Mentando el caballo «Vitamen», durante las pruebas de la segunda serie del Premio de Saskatchewan City (Missouri), 19. — Los dos condenados a muerte por el asesinato del niño Bob Greenlease han escuchado impasibles su sentencia a la última pena. Sin embargo han experimentado durante el juicio remordimientos y han buscado el consuelo espiritual de un sacerdote.—Efe.

Kansas City, 19.— Los asesinos del pequeño Bobby Greenlease, serán ejecutados en la cámara de gas del Estado de Missouri, el 18 de diciembre próximo.—Efe.
 Digne, 19.—El comisario de policía, Sébelle, que descubrió al asesino de los Drummond, ha sido propuesto para la Cruz de Calabero de la Legión de Honor, por el diputado radical socialista de los Bajos Pirineos Marcel Massot.

Día 24. Festividad de la Santa. — A las 7 misa rezada. A las 8 misa de comunión. A las 10 misa mayor solemne en la que cantará las glorias de Sta. Catalina, el Rdo. P. Fr. Rafael Ginard Bauzá, T.O.R., del Convento de Lluchmayor. Se cantará la misa de «Angelis» alternada con el pueblo.

La Comunidad de PP. Franciscanos del Santuario de Cura invita a todos los mallorquines y especialmente a los devotos de la Santa, de la Virgen de Cura y del B. Ramón Llull a tan solemne fiesta.

RIERA Fundición Malloquina, S.A.

Casa Fundada en 1890
 Grandes Talleres de Construcción y Reparación de Maquinaria

Fundición de hierro, metales y aleaciones
 Maquinaria agrícola - Mecánica y de precisión
 Forja - Soldadura eléctrica y autógena, etc.
 Instalación y Reparación de Motores a Gas, Diesel y semi-Diesel

Talleres y Despacho: Heróes de Manacor, 78 al 84 - Teléfono 9161
 PALMA DE MALLORCA

SUMINISTROS FRAU

Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

Siempre Galletas

Bolsería, 7 :: PALMA

CETRE

"Calzados DADOS"

Gran Semana de muy EXTRAORDINARIA BARATURA
 Magnífica Oesión para Calzar toda la familia con poco dinero
 Descuento á familias numerosas
 ANSELMO CLAVE, 19 - PALMA

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras - Estructuras - Cemento armado presupuestos - Canteros Piedras Calizas - Machacas - Gravillas
 Matías Montero, 20 - Teléfono 2466 - PALMA DE MALLORCA

R. S. Hípica de Mallorca

Mañana Domingo

SENSACIONALES CARBERAS

Deportividad! Emoción! Belleza!

Ahi va esa

LOS SIN ALMA

Los hay que son más fríos que una nevera o que una frigorífica. Y los hay que siempre parecen una máquina de vapor. Lo frío y lo caliente lleva en sí una disparidad, pero si lo examinamos de cerca ni su frío es absoluto ni su calor tampoco. Es ni más ni menos que un estado temperamental. El que siente el frío o suda por sus calores absorbe y gasta muchas energías sanamente, pero las gasta.

El artista, por ejemplo, se siente atraído por la belleza; la capta y nos la devuelve comunicando a su obra la manera interna de su ser. O frío o caloroso, pero siempre dotada de una personalidad. Y esa personalidad se observa a través de su obra plástica. El escultor modela y tiende a dar a la figura toda la expresividad para hacerla que hable. Recordemos a Miguel Ángel y aceptemos como cierta aquella anécdota que se cuenta con referencia a su Moisés. Lo vió tan real y perfecto que ante su mudez lo amartilló diciéndole: ¡Habla!...

Miguel Ángel sabía lo que se hacía, pero no era un Dios. Y no pudo evitar que su Moisés, al pasar a la posteridad, siguiera tan muda como la hizo, y fría se quedó.

Y es que el comunicar ese fuego interno, no es cosa de hombres.

Pero los hay que, pese a tener alma, son estatuas modeladas. La definición exacta la dió Nuestro Señor Jesucristo: «Sepulcros blanqueados». Bellos por fuera, corraos por dentro.

Y esa frialdad, ese no tener sentimiento bueno alguno los convierte a los sin alma, en algo inexpresivo y substancialmente insensibles a todo dolor ajeno a toda compasión, en faltos de amor y de caridad.

Los sin alma suelen ser venales. Es decir que cambian según su única conveniencia. Venden, aunque no exista oro de por en medio, su conciencia. En el supuesto de que la tengan. Son mudadizos, variables, atmosféricos, terriblemente inmorales. Se hallan faltos de ética.

Lo peor es cuando presumen de que no tienen alma. Se llaman racionalistas. Raciocinan, sí, pero, nada más. En cuanto esa razón les dicta algo que no entienden, retroceden al principio de la negación.

Niegan, porque no saben. Y no es que no sean muy civilizados y que vivan lo mejor que puedan y lean las mil y una variaciones literarias. Pero topan siempre con una ignorancia fundamental. La falta de fe. No creen y eso es todo. Claro que creen en muchas cosas de los sabios, pero en tocando a Moral y Reli-

Puertas cerradas en tierras xaverianas

Por ADRO XAVIER

Y con todo, ahí a cien metros está Comorin la villa de pujos modernistas, un baluarte del hinduismo. De un hinduismo insultante, ofensivo. Sus exigencias si no hiriesen, harían reír. Se gloria de ser uno de los puntos del gran turismo indio, y ofende a los extranjeros. Quiere enriquecerse con lo que aquí dejamos los blancos, y nos cierra las puertas. Es toda la ilógica desesperante de ese farrago que se llama hinduismo.

En la última roca, el punto más avanzado del territorio indio, se levanta un sencillo templo pagano: unas columnas de piedra y un techo plano de losas. Está rodeado por una valla que se alarga lenta hasta la misma carretera. Como vengo desde los Himalayas, desde la frontera norteña del Tibet y el Nepal, siento el gusto de pisar el otro extremo de esta gran península, tan grande como Europa si tenemos el acierto de borrar a Rusia. Con naturalidad, voy a entrar, pues propiamente el templo está allá abajo, en la gran explanada inculta y sucia que le rodea; pero un hombre, con muchos geroglíficos pintados en la frente y gafas de carey, me detiene con cara de reproche. Insisto. No se trata de pagar entrada, se trata de que este punto geográficamente interesante es campo vedado, es un reservado para los seguidores de Vishnú y Siva. Me indigno. Esto es un atentado a la civilización.

—Oiga, si los europeos les cerrásemos a ustedes nuestras catedrales y castillos históricos ¿no le tildarían ustedes de salvajes? Pues aplíquese el cuento...

Pone una cara de memez espantosa, se sonríe y me dice que tiene no sé qué título por Oxford.

—Me alegro: eso sólo indica o

gión ¡cataplún! se quedan de piedra.

De un racionalista se cuenta de que lo que más miedo le daba eran las tempestades. Entonces se sentía inferior a su razón, se le abría el pecho y confesaba que... el miedo a morir le devolvía lo que creía no tenía cuando el sol brillaba: su alma.

Al calor de la nueva «situación» cambiaba de parecer, se sentía otro, menos materialista. Pero, en fin de cuentas, acababa por confesar que solo había tenido miedo.

Los sin alma sólo tienen «razón» y la usan materialmente. Eso sí, indagan filosofean, discuten, pero no se apean, hasta que la luz les ciega o hasta que el sol les derrite.

PETRONIO

lo muy bajo que está allí el nivel, o lo muy poco que supo usted asimilar...

Se nos acerca un «silqn». Los «silks» son una raza del Norte que creen en el verdadero Dios —influencia mahometana—, pero aceptan muchos de los ritos hinduistas. De hecho quemar sus cadáveres y se pueden casar con hindúes. En cambio detestan todo ese aluvión de dioses y diosas de vida concubinaria, y por eso la ortodoxia hinduista los mira como a sus adversarios. Son unos tipos magníficos, apuestos, muy buenos guerreros, todos con barbas y turbantes, pero jamás pueden cortarse el pelo niñi afeitarse. Se me acerca uno, vestido a la europea, con un bonito turbante rojo en forma de barba.

—Caballero, no se moleste, no insista, están acostumbrados a no discutir; el día que discurren, tendrán que prender fuego a todas sus patrañas...

El de Oxford, molesto, como

para justificarse, nos hace caer en la cuenta de un letreiro. un gran letreiro, que ahí en la puerta está escrito en inglés, en tamil y en hindú:

«Prohibida la entrada a mahometanos, cristianos y animales». Yo miro al «sikh». El, dando las espaldas al bramán, me coge del brazo:

—Son una pandilla de truhanes. Hace unos meses vino aquí Fandit Nerhu, el gran hombre, la gran cabeza de nuestra Patria, y estos cobardes ocultaron el letreiro... Saben que esos insultos ofenden a la India y a todos los hombres de cultura y verdadero patriotismo; pero a ellos no les importa, eso les da dinero... Así están de cebados, y aun les queda para irse a Oxford.

El «sikh» se me presentó: V. K. M. ingeniero químico.

Unos pasos más atrás, en un llamativo coche americano, último modelo, están su mujer y sus hijas. Visten al estilo de su raza:

pantalones largos de seda blanca, una especie de camisa de vivos colores, cerrada con mangas y que les llega hasta las rodillas, y sobre los pechos, un chai de gasa cuyos extremos se echan sobre los hombros hacia atrás. Las cabezas al aire, con la alegría de unas líneas de flores de jazmín sobre su pelo negro. Sus esarpines, los de la tres, son de terciopelo rojo, bordado en oro. Son afables finas. Comentamos las bellezas de la India, su arte, sus monumentos, su colorido y con naturalidad me ponderan la abundancia y grandiosidad de las iglesias católicas por estas regiones meridionales, pues allá por su tierra, que ellas sepan, o no hay o son miserables capillas...

Yo no pude explicarles que por allá, por el Norte, no ando un español que se llamó Xavie...

Nos despedimos, y nuestros coches tomaron direcciones contrarias.

Mensaje de S. E. el Jefe del Estado al Concordato

(Viene de la primera pág.)

ción de nuestra juventud con una declaración enérgica de que en una hora en que las fuerzas anticristianas del comunismo internacional luchan para hacer enmudecer a la Iglesia y por ahora, incluso en sangre, su misión de magisterio. España, vencedora de esas fuerzas por el heroísmo de sus hijos, es fiel hasta las últimas consecuencias de la fe y garantiza en su solar el libre despliegue de este apostolado docente para que se sigan forjando sobre él las legiones de los que, si fuere preciso, darían de nuevo su vida para que en el mundo puedan seguir creyendo en la verdadera Iglesia de Dios.

TRES DISPOSICIONES DE INTERES

Todas las demás disposiciones del Concordato serían dignas de glosa; pero sólo llamaré vuestra atención sobre las tres más importantes entre las que restan.

Es una, la incorporación a la disciplina concordataria de la Acción Católica Española, entendida como organización de los seglares para el apostolado, bajo la dependencia inmediata de la

jerarquía. Para desenvolver sus actividades apostólicas gozarán estas Asociaciones de libertad plena, pero deberán sujetar a la legislación general del Estado cual Jesquiera actividades de otro género, si acaso las tuviesen.

Capítulo del todo nuevo y de la mayor importancia en el que mira a la defensa del patrimonio artístico eclesiástico. Sus preceptos aseguran la colaboración de las autoridades de ambos órdenes, a fin de asegurar que la construcción y reparación de templos y monasterios se ajusten a las normas técnicas y artísticas de la legislación general y a las prescripciones de la liturgia; y también para vigilar la observancia de las disposiciones que prohíben la evasión al extranjero de los objetos de mérito histórico o de valor artístico, reservándose al Estado una opción de compra, caso de venta de tales objetos en pública subasta.

Por último, es motivo de satisfacción y orgullo la cláusula que consagra el idioma español como uno de los tres admitidos por la Congregación de Ritos para tratar las causas de beatificación y canonización. Recobra con esto la posición que le era debida nuestra hermosa lengua, la que, entre otros títulos para esa preeminencia, puede exhibir el hecho de ser hablada por más del 40 por 100 de los católicos en comunión con la Santa Sede.

CONSIDERACIONES FINALES

El nuevo Concordato responde, como veis, señores procuradores, a una línea histórica de restauración a una cetera adaptación a los tiempos modernos, en que se nos presenta como evidente la interdependencia entre el bien común o prosperidad social y el bien espiritual y temporal de la Iglesia.

El Estado recibe de la Iglesia una inmensa cooperación moral, y, a su vez, el Estado presta a la Iglesia el auxilio de los medios precisos para que, en el orden moral, se cumpla y se realice su misión sobre la tierra, sin que quepa hablar de exceso de largueza cuando se trata de satisfacer el deber primordial del hombre y de la sociedad de dar a Dios la gloria que le es debida, tanto más cuanto que el beneficio de esa acción religiosa, moralizante y educadora que realiza la Iglesia, así asistida, refuirá directamente en bien de la propia Patria española.

Por otra parte, la vinculación organiza que el Concordato establece entre la Iglesia y el Estado se hace sin merma de la libertad

e independencia de cada potencia para actuar en la esfera respectiva que les es propia.

Al terminar, señores procuradores, esta exposición de los puntos fundamentales del Concordato de cuya ratificación se trata, debemos recordar juntos que la felicidad y el bienestar de los pueblos no se asienta sólo en las riquezas materiales, ni aún en el progreso de las ciencias y de las artes, sino, muy principalmente, en la práctica de la virtud, pues la historia nos enseña, y ejemplos de ello tenemos ante los ojos, que cuando el progreso material no va acompañado del progreso moral, las sociedades caen desde la cima de la civilización a la del valle de la barbarie.

Esto es lo que, en toda ocasión, pero muy especialmente al negociar

ciar y firmar este Concordato, he tenido muy presente. Creo que hemos prestado con ello un servicio insigne a la fe católica y a la Santa Iglesia, además de haber servido a los intereses de la Patria y al bien de nuestro pueblo.

En la histórica etapa que se inicia con una solemne ratificación de este Convenio, la Iglesia va a disfrutar en España, no sólo de toda la libertad que necesita para sus sagrados fines, sino también de la ayuda necesaria para su pleno desarrollo.

Estoy seguro de que la Iglesia de España, nuestros prelados, nuestro clero tienen conciencia de la gran responsabilidad que echamos sobre nuestros hombros al reconocer sus derechos, fueros y libertades, al contribuir al sostenimiento económico del altar de sus ministros, y, sobre todo, de los seminarios en que éstos se forman y, en fin, al abrir a la labor apostólica las puertas de la sociedad española, singularmente por lo que toca a la formación de la juventud.

Al proponer, pues, a las Cortes del Reino su adhesión a este Convenio, lo hago con la certeza de que la jerarquía, el clero y los órdenes y congregaciones, de una parte, y el Gobierno de la nación de otra, coimarán los designios que han movido al a Santa Sede Apostólica y al Estado español a suscribir el presente Concordato: «Asegurar una fecunda colaboración para el mayor bien de la vida religiosa y civil de la nación española».

Madrid, veinticuatro de octubre de 1953. — FRANCISCO FRANCO»

ESCRITORES

JAMES JOYCE

por José Manuel Vivanco

Nació en Dublín, en 1882. Era oriundo de una familia de gran raigambre católica que le dió una educación esmerada y de acuerdo con sus convicciones, en viéndole a uno de los mejores colegeos religiosos donde habría de adquirir las bases de su gran cultura clásica y filosófica. Sin embargo, ya al final de este período incipiente de su vida, hicieron su aparición las primeras dudas religiosas que se acentuarían en plena juventud, durante los años de estudio en París, cursando la carrera de Medicina. No llegó a graduarse, sin embargo, y después de una estancia no prolongada en su tierra natal, detornó al continente donde había existencia, repartida entre Italia, Suiza y París.

Abandonada prematuramente la carrera que le dieron sus padres y en plena crisis religiosa y espiritual, hubo de dedicarse a los más variados oficios para ganarse la vida, dedicándose de manera especial a la enseñanza, profesión más de acuerdo con su cualidades, aunque no enteramente con sus oficiones. Y compaginándolo

con este duro vivir, un constante cultivo de intelectualidad, mediante el estudio ininterrumpido en las bibliotecas públicas de las ciudades donde iba cambiando su resistencia.

Así llegó a la madurez intelectual necesaria para escribir su primera obra literaria que, como en tantos otros, fué un libro de poemas titulados «Chamber Music», que vió la luz en 1907. A él siguió «Dubliners» (Gente de Dublín), colección de relatos cortos ambientados en su ciudad natal, que no encontraron editor durante mucho tiempo por las alusiones contenidas en algunos de ellos, sobre la vida privada del Rey y la crudeza de otros. Y se cuenta una anécdota curiosa: cuando al fin un editor se atrevió a publicarlos, decidido a enfrentarse con la posible reacción de los poderes públicos, se presentó un desconocido que después de adquirir la edición íntegra quemó allí mismo todos los ejemplares menos uno, que le fué remitido a Joyce.

Sin embargo, en 1914 pudo llegar al fin el libro a conocimiento del público, a través de una edición más afortunada que la anterior.

Dos años después, en 1916, apa

recia en la revista londinense «The Egoist» la novela de marcado carácter autobiográfico «A Portrait of the Artist as a Young Man» (Retrato del artista adolescente), donde se cuentan los episodios principales de su educación y el complejo proceso de sus inquietudes religiosas.

A ésta siguió muy poco después el drama «Exiles», que aunque de inferior calidad que las anteriores, siempre cuenta en la producción literaria del autor, y en 1918, la revista norteamericana «Little Review» comenzaba la publicación de su obra más densa y discutida, el «Ulises», que había de sufrir una suerte aún más accidentada que «Gente de Dublín», pues fué tal la ola de protestas que levantó que llegaron a intervenir los Tribunales, demandando a la editora, que se vió obligada a suspender su publicación.

Igual suerte corrió el libro en Inglaterra y sólo en 1922 logró ver la luz pública en una edición parisina que empezó a disputarse cautos ansiaban conocerla, más por el escándalo promovido en torno a su aparición que por los méritos intrínsecos de su contenido.

Lea El Luchado